

La grande randonnée vers Paris traversera le Pas-de-Calais

Du 24 au 26 avril, une randonnée sillonnera en trois étapes le Pas-de-Calais depuis le Nord jusqu'à la Somme. Un maillon d'une vaste marche menée, en amont des Jeux olympiques, dans toute la France et dont Paris est le point d'arrivée.

Le concept

La randonnée a beau ne pas être une discipline olympique, elle a voulu se faire une petite place sous le parasol de Paris 2024. La Fédération française, labellisée Terre de jeux 2024, propose sept itinéraires au départ de plusieurs points de l'Hexagone et d'Outre-mer convergeant vers Paris.

L'itinéraire nordiste partira de Lille, traversera le Pas-de-Calais, la Somme et l'Oise. Mis bout à bout, les parcours représentent 560 étapes et 10 000 kilomètres, échelonnés entre le 13 janvier et le 12 mai. « Une expérience inoubliable mêlant sport, nature et partage » promet la fédération française de randonnée.

Le parcours

« C'est à chaque comité départemental d'organiser les étapes dans son secteur », explique Grégoire Vincent, chargé de développement pour celui du Pas-de-Calais. « À Libercourt, on prend le relais du Nord et à Bapaume on le donne à la Somme. »

La traversée du Pas-de-Calais se fera en trois étapes : Libercourt - Louvre-Lens (16,5 km) mercredi 24 avril, Angres - Arras (24 km) jeudi 25, Beaurains - Bapaume (20 km) vendredi 26. Les itinéraires emprunteront des sentiers de grande randonnée bien connus des amateurs : tour du bassin minier et Via Francigena (GR 145). Prévoir une vingtaine de kilomètres par jour. Départs à 9 h 30, arrivées aux alentours de 17 heures.

À qui cela s'adresse-t-il ?

À tout le monde bien entendu. Marcheurs confirmés comme novices. La distance étant tout de même importante, les départs se feront par groupes de niveau pour permettre à chacun d'avancer à son rythme. Des ravitaillements sont prévus ainsi qu'un pique-nique à midi. L'encadrement est assuré par une dizaine d'animateurs brevetés d'État, les clubs de marche locaux mobilisés. Des parcours en joëlette de 5 kilomètres pour personnes à mobilité réduite seront proposés au départ de Beaurains et un peu avant Bapaume.

Comment participer ?

Les marcheurs devront stationner leur véhicule dans la ville d'arrivée. Un bus les conduira sur le site de départ. Si l'inscription à la randonnée est gratuite, une participation de 5 euros par personne est demandée pour le bus. 180 participants sont déjà inscrits, répartis de manière homogène entre chacune des trois étapes. Et il y a encore de la place ! « On peut monter jusqu'à 150 personnes par jour », précise Grégoire Vincent. Alors, si le cœur vous dit de respirer le grand air imprégné d'un parfum olympique... ■
Contact : pas-de-calais@ffrandonnee.fr ou 03 21 67 72 33. FF randonnée Pas-de-Calais : 9, rue Jean-Bart, 62143 Angres.

Dimension festive

À chaque étape, il y aura des animations : visite du Louvre-Lens et de ses jardins, démonstration de taï-chi et musique brésilienne sur la Grand-Place d'Arras, spectacle de feu à Bapaume avec réception en mairie, etc.